



EDITORIAL

PAR GABRIEL AMOUZOU

Chers amis, parrains et partenaires,

Nous avons entamé l'année 2022 avec les mêmes objectifs: ceux de protéger et de défendre les droits de l'enfant togolais, de lutter contre la délinquance juvénile à travers nos actions préventives et d'offrir aux enfants de la rue un avenir meilleur par la réinsertion socio-professionnelle.

Grâce à l'amélioration sans cesse de nos méthodes, et au travail de notre équipe, nous continuons non seulement de sortir les enfants des rues mais aussi de contribuer à leur totale réinsertion dans leur famille et en société, dans le but de les accompagner vers un avenir meilleur.

Ce "clin d'oeil" est un zoom sur l'essentiel de ce qui a marqué notre vie ces derniers mois. Permettez-moi de dire que notre mission est efficace grâce aux volontaires qui sont devenus de vrais amis et qui apportent beaucoup à l'ONG. Ils sont de véritables leviers pour une fécondité de nos actions. Merci aux volontaires, stagiaires et structures d'envois.

Nous souhaitons encore une fois vous exprimer toute notre gratitude pour le soutien que vous ne cessez de nous apporter, et nous comptons sur vous pour continuer ensemble sur la route de la confiance.

La mission continue !

ONG ANGE - Clin d'oeil avril 2022
Rédaction et mise en page :
Service Communication
Noélie Quédrue - Jade Gournay

+228 22 21 25 38
asso_ange@hotmail.com
www.ong-ange.com

SOMMAIRE

- 1 12 avril, journée des enfants en situation de rue
- 2 Koffi Aziawossou, nouveau plombier fraîchement diplômé à La Maison de mon Père
- 3 Moment de partage sportif avec les jeunes de Mon Refuge
- 4 Zoom sur le club culturel de Tchekpo
- 5 Suivi d'un jeune de Mon Refuge en réinsertion professionnelle
- 6 Colonie de vacances et camp chantier 18ème édition

12 AVRIL JOURNÉE DES ENFANTS EN SITUATION DE RUE



Le 12 avril est la journée internationale des enfants en situation de rue, qui a été créée par L'UNESCO en 2009 et a commencé véritablement à être célébrée en 2012.

L'ONG ANGE a fait de cette journée un moment de réflexion autour des projets de vie des enfants en situation de rue accueillis au centre.

Après avoir raconté l'historique de la journée, l'animateur a pris le temps d'expliquer aux enfants ce qu'est un projet de vie, et leur a ensuite donné la parole pour qu'ils s'expriment chacun sur leurs différents rêves et projets.

Par exemple, Geoffroi nous a confié vouloir devenir archiviste, Félix nous a partagé son rêve d'être professeur de danse, Jean voudrait apprendre le métier de coiffeur, Augustin aimerait être chanteur ou architecte.

Une quarantaine d'enfants ont bénéficié de cette animation, qui a été suivie d'un moment de convivialité autour d'un repas local.



2

ALIOU AZIAWOSSOU, NOUVEAU PLOMBIER FRAÎCHEMENT DIPLÔMÉ À LA MAISON DE MON PÈRE



Aliou Aziawossou a 25 ans et est arrivé au sein de l'ONG ANGE en 2002 suite à un recrutement dans son quartier, ce qui lui a permis d'être suivi pendant toute sa scolarité et d'obtenir son baccalauréat en 2017. Toujours avec l'aide de ANGE, il a commencé sa formation en électricité et plomberie en 2018 et vient de commencer sa carrière professionnelle il y a peu de temps ! Le jeune diplômé témoigne: "Au début de la formation ce n'était pas facile, mais avec le soutien de frère Yves, de notre directeur Gabriel ainsi que de ma mère, j'ai pu faire face à toutes les difficultés rencontrées. Je suis fier de moi et j'attends le reste à venir ,le travail c'est qui nous fait vivre et ma prière de chaque jour est que Dieu m'ouvre la porte du travail."

3

MOMENT DE PARTAGE SPORTIF AVEC LES JEUNES DE MON REFUGE



Le vendredi après-midi, les enfants n'ont pas école et c'est le moment de programmer des activités avec eux. Retour en images sur un match de foot organisé par l'équipe du centre d'accueil Mon Refuge: les éducateurs formaient une équipe, et les jeunes en formaient une autre.

Un beau moment de partage tout en compétition !

ZOOM SUR LE CLUB CULTUREL DE TCHEKPO



Après une lecture spectacle qui a été donnée en janvier, les travaux de recherche pour la création du spectacle se sont poursuivis. Puis en avril, nous avons reçu une invitation au festival "Comme au village, 1ère édition" organisé par Sichem Agro-DR. Le club de théâtre ainsi que le club de danse de la bibliothèque Denis Terrien ont donc participé à ce grand rendez-vous de la promotion de la culture et valorisation des talents.

La pièce "Le Quai de la Paix", un texte de Luc Koubidina Alanda, traite de la problématique de la cohésion sociale, du vivre ensemble et de la solidarité. Cette représentation théâtrale est un beau message d'espoir porté par 6 jeunes comédiens, qui ont été choisis comme acteurs sur la base du volontariat et de leur participation aux activités antérieures: "Les ateliers de formation nous ont permis de détecter ceux qui pouvaient valablement porter la création", précise Harrybey. "Tous les enfants ne s'intéressent pas à cette discipline artistique, il y a aussi la danse, les ateliers créatifs, etc. Ceux qui ont manifesté le désir de porter le spectacle ont tous eu des rôles. On aurait pu s'arrêter à la lecture spectacle, mais ils ont voulu aller plus loin et relever le challenge.". Le spectacle s'est déroulé à merveille, les enfants se sont dépassés et on peut sentir la fierté dans les paroles d'Harrybey: "C'était la première fois qu'ils montaient sur scène, devant les projecteurs et pour jouer devant un public, ils ont fait du beau travail et ont été vraiment impressionnants."

Le but est de continuer dans cette lancée en jouant la même pièce lors d'une tournée préfectorale, puis de monter de nouvelles pièces avec différents enfants. De plus, ANGE a été sollicité par le lycée de Tchekpo pour y monter un club de théâtre, car la bibliothèque a maintenant l'expertise de les accompagner dans leurs débuts. Les comédiens sont tous élèves à Tchekpo, ils ont joué devant leurs camarades et ont suscité leur envie de venir à la bibliothèque, ce fut une bonne promotion des activités de l'ONG ANGE. Harrybey est ravi: "La devise sera "prendre pour répandre", parce que les enfants qui ont participé à cette création vont à leur tour former leurs camarades dans leur lycée."

La bibliothèque Denis Terrien de Tchekpo Dedekpoe ne cesse de se développer avec des nouvelles activités. En effet, le théâtre en fait partie depuis octobre dernier. Harrybey Eloh Kolassoga (chef de projet développement à Tchekpo) a commencé par animer des ateliers de formation en techniques de base du théâtre, pendant quelques jours d'initiation où les enfants ont déjà bien manifesté leur engouement. Il raconte: "Le théâtre a beaucoup de vertus comme apprendre à lire, mémoriser, être confronté à des situations. On a vu dans le théâtre un outil didactique, cela peut vraiment les aider dans leurs études. On a donc commencé le travail par des lectures simples, histoire de donner goût à ces enfants qui n'ont jamais fait de théâtre, il fallait commencer en douceur."



SUIVI D'UN JEUNE DE MON REFUGE EN REINSERTION PROFESSIONNELLE



Ce mois-ci, une partie de l'équipe de l'ONG ANGE (Roméo et Laura) est partie dans le quartier de Devikinme pour faire le suivi d'un jeune, Abel, du centre d'accueil Mon Refuge. Abel a quitté le centre depuis le mois de janvier car il a commencé un apprentissage dans le domaine de la maçonnerie dans l'entreprise Sichem. Nous avons donc été lui rendre visite afin de faire le point sur ces derniers mois passés, mais également pour savoir quels étaient ses besoins actuels. A notre arrivée, nous avons été accueillis par Abel et l'un de ses employeurs, Roger. Nous avons découvert son lieu de travail et nous avons échangé dans un premier temps avec le jeune.

Actuellement, son apprentissage se passe bien. Il s'entend bien avec Roger et ses collègues de travail, mais il nous a fait part de la relation quelque peu conflictuelle avec son second patron. Sa difficulté est liée au fait qu'il ne parle pas la langue locale, l'Ewé, c'est d'ailleurs principalement pour cette raison que son employeur peut parfois être sévère avec lui. Nous lui avons conseillé de ne pas baisser les bras, l'apprentissage peut parfois être difficile pour les jeunes mais ils en ressortent davantage grandis et cela leur permet de se forger. Nous lui avons également conseillé de faire l'effort d'apprendre la langue afin que les relations s'apaisent et pour qu'il puisse se sentir plus à l'aise. Il nous a aussi parlé des besoins qu'il avait depuis ce nouveau chantier. En effet, il souhaiterait recevoir de l'aide de la part de ANGE en obtenant une couverture, des vêtements plus chauds et des chaussures de sécurité. Concernant son aide financière, ses employeurs lui donnent 5 000 francs CFA par semaine, mais cela reste insuffisant pour manger. Nous verrons par la suite comment l'ONG pourrait aider Abel au niveau de ses besoins financiers. Enfin, nous avons pris un temps pour échanger avec Roger pour savoir si son comportement et son travail se passaient bien sur le chantier. Ce dernier a répondu que oui, mais qu'il fallait qu'il fasse attention à sa concentration et à ne pas prendre les choses trop à cœur quand celles-ci ne se déroulent pas comme prévues. Abel doit redoubler d'efforts s'il veut parvenir à voler de ses propres ailes et à évoluer plus rapidement. Il a toutes les capacités pour que son intégration se passe bien et pour qu'il se forme dans ce domaine qui le passionne. Suite à ce suivi avec Abel, nous sommes confiants concernant son avenir au sein de l'entreprise. En effet, il est assidu et à l'écoute, nous pensons qu'il a toutes les capacités nécessaires pour réussir et s'épanouir au sein de ce milieu professionnel. De plus, l'échange avec son employeur nous a confortés dans l'idée qu'il était bien pris en charge. Roger a énormément de connaissances et de conseils à lui apporter. Tous ces éléments permettent d'affirmer que l'apprentissage d'Abel se passera bien et que cela lui permettra de prendre davantage confiance en lui. Concernant sa doléance, nous pensons qu'ANGE devrait lui donner un petit coup de pouce afin qu'il puisse manger à sa faim chaque semaine. Dans ce milieu, il est important pour les salariés de bien se nourrir afin de ne pas tomber malade ou de déclencher certains problèmes de santé. Nous allons tenter de faire le nécessaire pour lui fournir également le matériel qu'il a demandé.

COLONIE DE VACANCES ET CAMP CHANTIER 18ème édition



Ce camp a pour but de permettre aux enfants de sortir de leur quotidien et d'aller à la découverte d'un autre monde, d'une autre réalité et de découvrir le vrai milieu rural avec sa vie.

Consciente de l'importance des séjours de vacances, qui représentent pour un enfant une aventure unique et une expérience essentielle qui contribue à son développement au même titre que d'autres temps d'éducation, l'ONG ANGE organise chaque année depuis 17 ans, une colonie de vacances et un camp chantier pour les enfants en situation de vulnérabilité et plus principalement aux enfants de la rue, ceux en conflit avec la loi et aux orphelins.

Naturellement, la tradition va se répéter encore cette année pour 100 enfants et jeunes en situation difficile à Tchekpo Dedekpoe, village situé à 56 km de Lomé dans la Préfecture de Yoto. Placé sous le thème « Toi et moi allons au village pour bâtir une seule santé (humaine, animale et environnementale) », le camp se déroulera du 17 juillet au 28 juillet 2022. Le choix de ce thème justifie la soif d'aller à la découverte du milieu naturel et rural, ses réalités toutes particulières, ses nombreuses richesses, sa population, son mode de vie et sa culture.